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ЛЕДОВЫЙ ДВОРЕЦ — 

ХОРОШЕМУ ДЕЛУ 

ВЕНЕЦ
— Егор Семёнович, уровень 

льда будет здесь, — генеральный 
директор ОАО «Орёлстрой» 
В.В. Соболев притопнул ногой по 
свежему, едва схватившемуся 
раствору на стыке двух плит пе-
рекрытия. 

Весело переговаривались 
мастерки каменщиков. Утробно 
урчал, вращаясь, огромный ре-
зервуар бетономешалки. Ниже — 
в огромной чаше котлована, где 
ляжет зеркало катка, пыхтел, от-
чаливая, тяжёлый грузовик с ры-
жим грунтом... 

Странное чувство: стоя на от-
крытой всем ветрам площадке 
цокольного этажа, как-то трудно 
было представить, что здесь за-
блестит  ледовая арена и, кроя 
коньками звонкий лёд, мценские 

мальчишки и девчонки полетят 
навстречу своему счастливому 
детству.

Но начинаешь вникать в праг-
матику разговоров, сцепление 
цифр и фактов и понимаешь: а 
ведь обязательно так и будет — 
ледовый дворец не сказка. 

— Здание пристройки полу-
чится практически трёхэтажным, 
— рассказывал, водя гостей по 
стройплощадке, директор Мцен-
ского СМУ-2 (основной подряд-
чик на этом объекте) Александр 

Алексеевич Куликов. — На вто-
ром этаже в основном будут со-
средоточены административные 
помещения, кафе. А здесь, — он 
обвёл рукой просторную площад-
ку над цокольным этажом, — раз-
девалки, кассы, просторный ве-
стибюль. 

Внимательно выслушав строи-
теля и цепко, по-хозяйски огля-
дев сооружение, губернатор ска-
зал, словно размышляя вслух: де-
скать, не сделать ли здесь сауну, 
а заодно и небольшой плаватель-

ный бассейн — чтобы не строить 
всё заново? И пока его собесед-
ник раздумывал над словами гу-
бернатора, Егор Семёнович 
оживлённо добавил: «Тогда полу-
чится настоящий спортивный 
комплекс. Такой, которым горди-
лась бы вся Орловщина, а не 
только город Мценск. Во всяком 
случае, такой вот красивый 
трёхэтажный спортивный комп-
лекс мы строим в нашей области 
впервые». 

Вот она — живая, реальная, а 
не на словах — забота о подрас-
тающем поколении. Уберечь ре-
бятишек  от сомнительных  подъ-
ездных тусовок, собрав их под 
сводами ледового дворца. Пусть 
племя младое режет коньками 
лёд, а не режется в карты. 

Дворец-красавец, повторим-
ся, будет. Потому что всего не-
сколько месяцев назад — в янва-
ре нынешнего года, была заложе-
на капсула  в фундамент будуще-
го спортивного комплекса. Губер-
натор тогда ещё пошутил: начи-
наем, мол, подготовку к Олимпи-
аде 2014 года в Сочи. А теперь 
работа на этой стройплощадке 
кипит. 

— Спорткомплекс мы постро-
им, — развеивая малейшие сом-
нения, сказал губернатор. — Как 
мы и обещали накануне выборов 
молодёжи, всем жителям Мцен-
ска. Этот объект для нас — номер 
один. Мы нашли возможность, не 
дожидаясь помощи из федераль-
ной казны, выделить сюда сред-
ства из областного бюджета. 

В подтверждение его слов ди-
ректор СМУ-2 А.А. Куликов заве-
рил, что работы идут строго по 
графику и ледовый дворец пла-
нируется ввести в эксплуатацию 
до 1 ноября этого года. «В июле, 
— детализировал  Александр 
Алексеевич, — мы должны закон-
чить административную при-
стройку к комплексу и начать 
монтаж металлических конструк-
ций основной арены, потом на-
крываем крышу и ставим стены 

Самое дорогое –
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из сэндвич-панелей. Сейчас мы 
бетонируем фундаменты. Самое 
сложное — технологическая 
часть: нужно уложить специаль-
ные трубки, и только после брать-
ся за монтаж. Егор Семёнович, 
если финансирование будет идти 
как положено, мы закупим обору-
дование и в намеченный гра-
фик...

— Финансирование будет вес-
тись как положено, — перебил 
его губернатор. — Я за тем и при-
ехал, чтобы ещё раз подчеркнуть: 
ледовый дворец в городе Мценс-
ке для нас — стройка № 1, и она 
будет доведена до завершения. 
Безусловно.

Впрочем, пока поводов для 
беспокойства у строителей и нет. 
Как сказал гендиректор «Орёл-
строя» В.В. Соболев, «мы работа-
ем с деньгами — получили 20,5 
млн. рублей». Кроме того, у стро-
ителей  ещё в запасе шесть мил-
лионов рублей «из неосвоенных 
— мы их «возьмем» в этом меся-
це». 

Но городу потребуется следу-
ющий транш — для заказа канад-
ского холодильного оборудова-
ния. 

Е.С. Строев: 
— Этот вопрос мы решим. 
В.В. Соболев: 
— А мы, Егор Семёнович, ре-

шим все строительные вопросы.  
— Ребята, добрый день! Как 

дела? — подошел губернатор к 
«сидевшим» на стене каменщи-
кам. 

— Нормально, — заулыбались 
те в ответ, на мгновение осадив 
свои резвые мастерки. 

— Как зарплата — не жалуе-
тесь?

— Грех жаловаться: получаем 
по 20 тысяч, бывает и больше, — 
и мастерки снова деловито за-
стучали, филигранно укладывая 
кирпичи в растущую на глазах 
стену. 

«МОЛОДОЙ» ДОМ 
Надо сказать, что жители 

Мценска в последнее время ждут 
приезда губернатора с особым 
нетерпением и любопытством: 
ведь Е.С. Строев не приезжает 
просто так — то заложит симво-
лический камень в строительство 
нового завода, то даст старт воз-
ведению ледового дворца. 

Не обманул Егор Семёнович 
ожиданий и на этот раз. Искрен-
не, по-доброму (одна женщина 
даже шутливо требовала тради-
ционного поцелуя) встречали  жи-
тели древнего города губернато-
ра недалеко от строящегося ле-
дового дворца, где прошла тор-
жественная церемония начала 
строительства 144-квартирного 
жилого дома. Его  основными 
обитателями станут молодые се-
мьи. Губернатор Е.С. Строев, мэр 
Мценска А.М. Фокин, генераль-
ный директор «Орёлстроя» 
В.В. Соболев резко потянули на 
себя верёвку — и, оглушительно 
загрохотав, заработала каперная 
установка, вгоняя в землю пер-
вую сваю нового дома. 

Древний город на Зуше хоро-
шеет на глазах. Новенькие, на-
рядные многоэтажки поднимают-
ся в разных концах Мценска. В 
прошлом году в городе было сда-
но в эксплуатацию 22 тысячи 
квадратных метров жилья. А в 
этом году, как сказал мэр Мцен ска 
А.М. Фокин, «выходит на 25 — 27 
тысяч».

— Мало, — энергично закачал 
головой губернатор. — Населе-
ние Мценска составляет порядка 
50 тысяч человек. Вот и надо вы-

ходить на рубежи, обозначенные 
президентом страны: строить 50 
тысяч квадратов — то есть не 
меньше одного квадратного мет-
ра жилья в расчёте на одного че-
ловека в год. 

Губернатор уверен, что столь 
внушительные цифры не должны 
пугать: волков бояться — в лес не 
ходить. А чтобы «в лес» не страш-
но было ходить, в стране принят и 
успешно реализуется  приори-
тетный национальный проект 
«Доступное и комфортное жильё 
— гражданам России». Только за 
два последних го-
да в нашей обла-
сти на эти цели бы-
ло израсходовано 
более 425 млн. 
рублей (332,9 мил-
лиона — из феде-
рального бюджета 
и 92,9 — из консо-
л и д и р о в а н н о г о 
бюджета области). 
В прошлом году в 
регионе было вве-
дено 311,5 тыс. 
квадратных мет-
ров жилья. 

И особенно важ-
но, что среди этих 
тысяч квадратов 
есть своя «ниша» и 
у молодых — а ведь 
именно им «ре-
шать демографи-
ческую проблему страны». В рам-
ках областной целевой програм-
мы «Обеспечение жильём моло-
дых семей» субсидии на приоб-
ретение жилья в прошлом году 
получили 258 таких семей. В этом 
году будет уже более 320 моло-
дых семей-новосёлов. Ожидает-
ся, что федеральный бюджет вы-
делит на эти цели 38,7 млн. руб-
лей, ещё почти 80 миллионов — 
областной.  

Верным путём к своему быто-
вому благополучию идёт и мо-
лодёжь Мценска. Молодой депу-
тат горсовета Евгений Несен поб-
лагодарил губернатора области 
Е.С. Строева за поддержку в реа-
лизации областной целевой про-
граммы «Жильё для молодых се-
мей». Ведь что молодым надо — 
четыре стены да крышу над голо-
вой. Вот вам и решение острей-
шей для России демографичес-
кой проблемы. Во Мценске начи-
нали программу «Жильё для мо-
лодых семей» с десяти участни-
ков, теперь их уже тридцать. И бу-

дет намного больше, уверен 
Е. Несен.

— Общество динамично раз-
вивается только тогда, когда в 
нём есть согласие, — напомнил, 
выступая перед жителями Мцен-
ска, Е.С.  Строев. — Нужно объ-
единять людей. А сделать это 
можно, лишь решая жизненно 
важные вопросы населения. Вла-
сти всех уровней нужно понять 
главное: самое дорогое — чело-
век. И вся работа должна быть на-
правлена на улучшение жизни 
людей. Мы будем и дальше де-
лать всё для того, чтобы в обла-
сти росли объёмы строительства 
жилья. А для этого нужна крепкая 
база стройматериалов. И мы на 
мценской земле заложили кир-
пичный завод. Ещё одно такое 
предприятие — на 160 млн. штук 
кирпича в год — будет построено 
в Малоархангельском районе. 
Мы намерены возвести в области 
и два мощных цементных завода.

Развитие спорта — хорошо. 
Строительство жилья — прекрас-
но. Но для уверенного социаль-

ного самочувствия люди должны 
ещё иметь и приличную заработ-
ную плату. Не случайно губерна-
тор называет нормализацию си-
туации с заработной платой «спа-
сением для Орловщины». Дейст-
вительно, это один из наиболее 
весомых шансов  вернуть на свою 
малую родину тысячи орловцев, 
которые в поисках работы и хоро-
шей зарплаты сорвались с наси-
женного места и рванули в Моск-
ву, в другие мегаполисы. 

Кстати, если кто ещё не понял, 
и наши традиционные ярмарки 
инвестиций несут огромный со-
циальный заряд. Возрождение 
экономики региона, строитель-
ство новых предприятий, привле-
чение инвестиционных миллиар-
дов — всё это в конечном итоге 
делается ради процветания Ор-
ловщины, улучшения качества 
жизни людей.

Губернатор во Мценске рас-
крыл один секрет:

— Я позвонил Владимиру Вла-
димировичу Путину, рассказал 
ему о наших ярмарках инвести-
ций и пригласил приехать главу 
правительства на пуск совмест-
ного предприятия по производ-
ству инсулина «Биотон-Восток». 
Другого такого завода нет в Рос-
сии. Их вообще в мире всего не-
сколько штук — самые современ-
ные технологии, европейский 
уровень производства, востребо-
ванная продукция. Путину эта 
идея очень понравилась. Воз-
можно, он скоро приедет в Орёл.

БУДЕТ В ПОЛЕ 

ГОРОДОК
Когда губернаторский кортеж 

выехал из Мценска и притормо-
зил на асфальтовой ленте рядом 
с убегавшим вдаль до синеватых 
рощиц (там, сказал кто-то, уже 
начинается Спасское) пустым по-

лем, многие стали недоуменно 
переглядываться.  

Однако, как вскоре выясни-
лось, именно здесь запланирова-
но строительство малоэтажного 
городка — порядка ста домов. По 
земле все вопросы, заверил гу-
бернатора глава Мценского рай-
она И.А. Грачёв, решены. Кстати, 
основными застройщиками здесь 
будут молодые семьи. 

Внимательно выслушав пред-
седателя комитета по архитекту-
ре и строительству города Мцен-
ска Г.И. Чирибушкину, а также на-
чальника управления строитель-
ства департамента строительной 
и жилищно-коммунальной поли-
тики области А.В. Гаврилина,  гу-
бернатор не мог не задать свой 
главный вопрос: какова всё-таки 
будет здесь цена квадратного 
метра? 

— Не больше 18 тысяч рублей, 
— ответили ему.

— Что ж, если учесть, что от 40 
до 70 процентов стоимости жи-
лья оплатит государство, то это 
нормально, — удовлетворённо 
кивнул Егор Семёнович.

Заехал губернатор и на пло-
щадку строящегося Мценского 
керамического завода. 

Здесь только поставили пер-
вую металлическую ферму одно-
го из трёх цехов-гигантов буду-
щего завода. 

Узнав, что эти масштабные ме-
таллические детали завозят из 
Белгорода, Е.С. Строев выразил 
недоумение: почему, дескать, не 
делать такие же дома? «Вот имен-
но, на нашем заводе «Промстрой-
деталь», — уточнил генеральный 
директор «Орёлстроя» В.В. Собо-
лев. — Там есть всё необходимое 
для производства металлических 
ферм, в том числе и самое совре-
менное автоматическое свароч-
ное оборудование».

Директор ООО «Мценский ке-
рамический завод» И.В. Зюзин 
обещал обмозговать это одно-
значно выгодное (одна экономия 
на транспортных расходах чего 
стоит) предложение. 

По словам И.В. Зюзина, пуско-
наладочные работы начнутся 
здесь в конце этого года. Обору-
дование уже поступает. Сегодня 
на предприятии работают 45 че-
ловек, с пуском первой очереди 
будет в три раза больше. 

Что ж, губернатор знал что го-
ворил, поднимая планку ввода 
жилья для Мценска, казалось бы, 
на недосягаемую высоту. Её лег-
че будет покорить, когда в городе 
заработает мощный кирпичный 
завод, на котором планируется 
выпускать качественный кирпич 
для облицовки зданий. Хватит ез-
дить за этими стройматериалами 
для  Орловщины за тридевять зе-
мель. 

...В ходе рабочей поездки гу-
бернатор Е.С. Строев побывал 
также в ЗАО «Мценскмебель» и 
агрофирме «Мценская».

Николай СОЛОПЕНКО.

Фото Сергея МОКРОУСОВА. 

человек


